



Alliance Internationale Pour les Objectifs de Développement Durable | AI-ODD
Colloque | "ODD et Droits de l'Homme, comme outils de prévention des conflits"
Side Event, Salle XXIV | Palais des Nations, Genève



Appel du 27 mars 2023

Mobiliser autour de l'Agenda 2030 pour préserver et restaurer la Paix

La pleine application de l'Agenda 2030 comme condition à la prévention des conflits

En septembre 2015 l'Assemblée générale des Nations Unies adoptait l'Agenda 2030.

Synthèse de 30 années d'engagements internationaux en matière de durabilité, la moitié de ce document fondateur est consacré à l'énoncé de 17 Objectifs de Développement Durable déclinés en 169 cibles concrètes et 232 indicateurs.

Ce document résume clairement les priorités de notre époque qui sont la justice sociale, la satisfaction des besoins fondamentaux pour ne laisser personne de côté, et la préservation des fonctionnalités des systèmes naturels, bases de toute vie.

A mi-parcours du délai assigné par l'Assemblée Générale pour sa mise en œuvre, après la crise sanitaire globale, au moment où 27 guerres ravagent de nombreuses parties du monde, un arrêt sur image s'impose.

Force est de constater que la plupart des Etats, en particulier, n'ont pas réellement modifié leurs trajectoires de développement dans le sens de la durabilité économique, écologique et sociale.

Nous ne pouvons pas accepter que les engagements et les promesses données en septembre 2015 ne soient pas tenues.

L'Agenda 2030 comporte l'ensemble des conditions pour que notre planète demeure viable et vivable pour toutes et tous.

Réunis à Genève dans les lieux que l'ONU a dédiés à la paix, nous réaffirmons l'exigence que l'Agenda 2030 serve de guide à l'ensemble des acteurs globaux et locaux.

En effet, le droit imprescriptible de chaque être humain à une existence digne passe, en particulier, par le droit à une alimentation saine et appropriée, aux soins et à l'éducation, à un logement adéquat et à un travail décent. Pour ce faire, il est essentiel de préserver les

bases de l'existence que sont le cycle de l'eau, la fertilité naturelle des sols, la stabilité du climat, la pérennité de la biodiversité, la disponibilité des ressources naturelles, à travers une gestion prudente, efficace et équitable.

Si nous n'allons pas dans cette direction, les inégalités, les frustrations, et les déstabilisations croissantes des systèmes naturels conduiront à des conflits de plus en plus meurtriers, négation de toute civilisation.

Seule une gouvernance inclusive, efficace, équitable, participative, par un Etat de droit, parviendra à assurer une gestion prudente et juste des ressources.

Seule la convergence de tous les acteurs autour de l'Agenda 2030 permettra de rassembler les forces dans la bonne direction.

Convaincus de ces exigences, nous lançons depuis Genève cet APPEL DU 27 MARS pour réaffirmer que seule la pleine application de l'Agenda 2030 permettra de créer les conditions d'une Planète viable et vivable, et du « vivre ensemble » des Humains.

Nous souhaitons que les Etats, ainsi que les collectivités, entreprises, et toute autres organisations, puissent rendre compte sur les impacts, au regard des indicateurs définis dans le cadre des ODD, en les adaptant à leur contexte, afin de nous assurer que nous allons dans la bonne direction, et pas uniquement faire une déclaration d'intention sur les ODD.

L'impact du climat sur les éco-systèmes vitaux induit une mobilisation naturelle des élus, des entreprises, des associations ainsi que des médias, des citoyens, et de toute la société civile dans son ensemble.

Compte tenu de l'urgence, nous invitons les parties prenantes à intégrer la jeunesse dès le plus jeune âge dans la transition écologique et sociale, qui les concerne au plus haut point. Nous comptons sur le soutien de tous les signataires de la charte pour la construction d'un monde durable avec la jeunesse, notamment dans le cadre de la Cyberschool des ODD.

Notre engagement, c'est aussi de faire connaître les ODD, les faire comprendre à tous les niveaux, et accompagner les acteurs sur la voie d'un changement positif et constructif. Ainsi, la durabilité se révèle une condition incontournable du maintien et du rétablissement de la Paix sur cette Terre. Pas de Paix sans durabilité, pas de durabilité sans Paix.



Les signataires du Manifeste Paix et Durabilité :

